

CHILE / DERECHOS HUMANOS / JUSTICIA Y DD.HH / MAPUCHE / PUEBLOS

Familiares de mapuches en huelga de hambre denuncian violencia policial contra menores de edad

El Ciudadano · 26 de septiembre de 2017





Imagen de referencia

A través de un comunicado público difundido por la cuenta de Twitter del periódico Werkén ([@info_werkén](#)), los familiares de los comuneros mapuche en huelga de hambre por 112 días denunciaron una serie de episodios de violencia policial, ocurridos en las últimas horas.

Los familiares denunciaron que, tras el desalojo de la ocupación que mantenían en la catedral, “sin mediar delito, se nos reprimió cruelmente, resultando 8 detenidos, entre ellos 2 menores de edad, una de ellas la hija del Lonko Alfredo Tralcal de solo 14 años, quien fue golpeada, dejándole evidentes heridas en sus brazos, vulnerándose completamente sus derechos, como persona y como niña”.

Cuentan además que el sábado fueron al campamento que habían armado afuera de la cárcel, desalojado durante esa mañana. Hasta allí llegó «un gran contingente de carabineros» preguntando por el vocero del campamento, Martín Curiche, a quien ”sin mediar ningún papel señalan que debe ir detenido para ‘conversar’ con ellos, lo toman con fuerza y lo golpean”.

“2 horas más tarde, mientras salía de visitas a nuestros Presos, el machi Fidel Tranamil fue detenido, en una operación de dispersión contra nosotros, imágenes que a muchos de nuestros chachay y papay le trajeron a la mente la Dictadura”, agregaron los familiares de los hermanos Trangol y del lonko Alfredo Tralcal.

«Posterior a eso, nos damos cuenta de la existencia de esta Operación Huracán, que amparó muchas detenciones ilegales y crueles. Que da paso a varias acciones represivas a nuestro

pueblo, violentando a los estudiantes del Hogar Mapuche Pelontuwe con los 2 violentos allanamientos en un día y al Lof Rofue, comunidad del machi Fidel Tranamil, **donde amedrentaron a niños, embarazadas y ancianos.** Además de todas las acciones contra los detenidos por la Operación Huracán y la violencia contra las comunidades y personas realizada el fin de semana. Donde no solo nos reprimen, sino que dejaron encarcelada en lugares muy lejanos a los detenidos”, señalaron.

“El día domingo 24, mientras se desarrollaban los controles de detención, a una menor de edad, quien participa en algunas acciones de lucha por nuestros PPM, **la siguieron 2 carabineros de civil, la golpearon y amenazaron por participar y por ser parte de la familia de uno de los detenidos por la Operación Huracán.** Ella tuvo que escaparse para que no se ensañaran más”, añade el relato.

Fuente: [El Ciudadano](#)